

Mesdames, messieurs, je vous salue,

Panique ce samedi matin 3 mai sur le parvis de la petite Eglise de Coignières. En effet depuis plusieurs jours je sais qu'il y aura 235 personnes au vin d'honneur. Sachant qu'il y en a qui ne viendront qu'à la cérémonie et le père qui devait officier nous avait demandé l'autorisation d'amener une quinzaine de jeunes de la paroisse, très intéressés par notre cérémonie. Renseignements pris auprès de madame Torcheux, de la paroisse, l'Eglise peut contenir au maximum 220 personnes. Vous comprenez donc mon inquiétude.

J'ai confié à Hélène la lourde tâche de m'aider à placer tout ce beau monde.

Pour la cérémonie, JR a trouvé le groupe musical « l'harmonie magnycoise » de Magny. Nous étions venus repérer les lieux quelques semaines plus tôt et avons décidé de le placer tout au fond de l'Eglise.

A 9h30 précises, je fais signe à JR pour que l'orchestre arrête ses répétitions afin que tout le monde puisse m'entendre. J'explique comment se fera l'entrée dans l'Eglise.

En premier, les nouveaux Chevaliers avec leurs parrains :



Comme vous avez pu le constater, certains Chevaliers sont rentrés avec un seul parrain. C'est tout simplement parce que les autres parrains sont aussi parrains d'autres Chevaliers et/ou Archers ou sont pris par d'autres obligations, comme votre serviteur.

Puis vient le tour des nouveaux Archers avec leur parrains. Suivis par les invités.



Sur la photo de gauche ci-dessous, on peut voir André de la Compagnie de Viarmes qui, tout en faisant partie de la Famille du Pays de France, a été adoubé dans la Famille des Yvelines.



*Le maître de cérémonie fait entrer les Chevaliers.
Je n'ai pas de photos de l'entrée des officiels mis à part celle de notre président :*



*En regardant les personnes encore dehors et en me tournant vers l'intérieur de l'Église, je pense que ça va le faire. Je me tourne à nouveaux vers les personnes dehors et je les appelle. Aie ! Beaucoup se trouvaient derrière les arbres ou les porte-bannières. Je n'avais pas vu tout le monde. Et là c'est clair : ça ne tiendra pas.
Je rentre dans l'Église pour voir les places restantes et demande aux personnes assises de se serrer d'avantage :*



Le père Géraud arrive. Il m'annonce que suite à des problèmes de logistique, les jeunes de la Paroisse ne pourront pas venir. J'avais prévu de les placer au milieu des Bannières. Nous aurions eu un beau tableau. Je regrette leur absence mais d'un autre côté, je gagne quelques places. Je fais rentrer toutes les personnes. Je suis désolé pour les personnes qui devront rester debout. Mais elles me répondent que ce n'est pas grave.

Pendant ce temps, les porte-bannières attendent l'autorisation d'entrer dans l'Église :



Lorsque le père Géraud est prêt, je lui demande de venir avec moi chercher les porte-bannières. Ces derniers entrent dans l'Eglise à sa suite. L'assemblée se lève à leur passage pendant que l'orchestre joue « Music for royal fireworks »



Tiens je croyais que notre président était déjà rentré : le voilà :



Au total, il y a 15 Bannières de la Famille des Yvelines, plus celles de l'Archiconfrérie, de la Famille du Parisii et de la Compagnie de Viarmes et enfin celle de la Compagnie de Bazainville qui va entrer dans la Famille des Yvelines à l'issue de cette cérémonie.

Les Bannières viennent se placer derrière l'Autel. Si vous regardez de plus près les photos, vous apercevrez les musiciens au fond :



Bon, je reconnais qu'on ne les voit pas bien alors les voici :



Les enfants de la paroisse n'étant pas là, le maître de cérémonie demande à des Chevaliers de venir se placer au milieu des porte-bannières, ce qui fera de la place pour les personnes encore debout à l'entrée :



Ceci fait, il ne reste plus beaucoup de personnes debout :



*Lorsque tout le monde est installé, la cérémonie peut commencer.
Le père Géraud nous souhaite la bienvenue se disant agréablement surpris de voir autant de monde dans son Eglise.*



Florence nous lit la « Lettre de Saint Paul Apôtre aux chrétiens de la ville d'Ephèse »



Puis c'est au père Géraud de nous lire « l'Evangile de Jésus-Christ selon Saint Luc - Parole du bon Samaritain »



avant de faire son Homélie. Il parle très bien. On voit qu'il s'est renseigné sur ce que nous sommes et représentons. Il a parlé de la fraternité qui nous unit. On devient Chevalier pour les autres, pour se mettre au service des autres.



Le maître de cérémonie demande à l'assemblée de se lever pour la lecture de la légende dorée de Saint Sébastien.



Le maître de cérémonie appelle la Bannière de la Famille des Yvelines puis un Chevalier de Magny pour la Passation de Bannière :



Le père Géraud bénit les dagues et les épées qui vont être remises aux Archers et Chevaliers



Nous passons ensuite aux Archers. Le maître de cérémonie appelle la Bannière de la Famille puis tour à tour la Bannière de la Compagnie de l'Archer qui va recevoir sa dague.



Lorsque tous les Archers sont passés, le maître de cérémonie les rappelle tous afin que Pierre, notre vice-président, leur explique la différence entre archer et Archer. Il s'était en effet rendu compte que ce n'était clair pour tout le monde.



Vint ensuite un événement qui, bien que très important, ne figurait pas dans le livret. Et pour cause il s'agissait d'une surprise. Le maître de cérémonie demande à tous les connétables de venir se rassembler autour de notre président. Aie ! Le maître de cérémonie a oublié son écharpe de connétable. Pierre va recevoir l'écharpe de la Famille des Yvelines. C'est avec une grande émotion que le président nous rappelle que c'était Christian qui était le maître de cérémonie avant moi et que cela faisait près de 50 ans qu'ils étaient ensemble.



C'est un Pierre très ému qui remercie l'assemblée. Je dirais presque qu'on a pu apercevoir une petite larme. Mais bien sûr il va dire le contraire. « Je me doutais que ça viendrait un jour mais pas si tôt », nous dit-il. Tu l'as amplement mérité Pierre.

Nous passons ensuite à l'Adoubement des Chevaliers.

Comme il se doit, le maître de cérémonie appelle la Bannière de la Famille puis celle de la Compagnie du Chevalier qui va être adoubé. Le président demande une dernière fois si le Chevalier est sûr de vouloir entrer dans la Famille des Yvelines. Une fois qu'il a confirmé sa volonté d'entrer dans la Famille, le nouveau Chevalier prête serment avant d'être adoubé.



Pour Stéphane, je m'apprêtais à dire que l'épée qui allait lui être remise appartenait à notre regretté Denis qui voulait qu'elle lui revienne, lorsque j'entends Marc me piquer ma réplique.



Comme je suis parrain de quelques Chevaliers, Alain vient me remplacer par moments. Comme on peut le voir sur la photo ci-dessous où Marie-Claude, de la Famille du Parisii, se fait adouber.



Lorsque tous les nouveaux Chevaliers présents ont été adoubsés, le maître de cérémonie rappelle Elodie et Mathieu de Bazainville. En effet, Jacques, ancien Chevalier de la Famille de Beauté, qui voulait être adoubsé dans notre Famille, ne pouvait pas être présent pour des raisons de santé. Malgré son absence, Marc a voulu faire quelque chose. Il a « adoubsé » Jacques à travers Elodie et Mathieu en leur demandant de procéder de même avec Jacques à Bazainville. Encore un moment très émouvant.



L'adoubement des Chevaliers de la Compagnie de Bazainville marque l'entrée de cette dernière dans la Famille des Yvelines.

Marc fait son discours final.



avant de remettre des cadeaux aux invités : Monsieur le maire de Coignières, Maurice ; Marie-France, présidente de la Famille du Parisii, Marie-Claude, également de la Famille du Parisii et qui vient d'être adoubsée.



Il remet également un cadeau aux nouveaux porte-bannières, ici, le porte-bannière de la Compagnie de Viarmes :



Avant de nous libérer, le père Géraud vient bannir les Bannières puis l'assemblée



*Le maître de cérémonie indique comment doit se faire la sortie. En particulier, les porte-bannières sortent en premier pour faire une haie d'honneur à la sortie de l'Église. Ensuite la sortie se fait dans le même ordre que l'entrée.
En regardant les vidéos, je me suis rendu compte que la sortie des porte-bannières était ratée. En effet, certains porte-bannières saluaient l'Autel, ce qui est très bien mais ce faisant les porte-bannières devant eux ne les attendaient pas. Résultat, ils sortaient pratiquement l'un après l'autre au lieu de sortir ensemble.*



Sur la photo en bas à gauche on peut apercevoir le Connétable de l'Archiconfrérie avec Marie-Madeleine et Eric qui porte la Bannière de l'Archiconfrérie à ma place. L'Archiconfrérie assiste chaque année à notre cérémonie d'Adoubement.

Là encore, je n'ai pas de photos sur le parvis de l'Église.

Nous nous dirigeons vers les salons Saint Exupéry pour le vin d'honneur et le repas.

Avant le vin d'honneur, le Connétable de l'Archiconfrérie a rendu hommage à Christian Peyruchat qui était Archer Gardien et maître de cérémonie de l'Archiconfrérie.

Une vue panoramique sur les convives :



Et une bouteille de champagne avec l'étiquette représentant le nouveau Connétable de la Famille des Yvelines.



Nous profitons de l'occasion pour faire des photos des nouveaux Chevaliers pour le trombinoscope :



Merci au père Gérard qui a célébrer cette cérémonie, Merci à la mairie de Coignières qui nous a permis de l'organiser et a mis les salons Saint Exupéry à notre disposition et à monsieur le maire pour sa présence.

Merci à Elancourt pour cette belle cérémonie. Merci à notre Compagnie pour son support. Merci à Eric Barthélémy, président de la Famille de l'Essonne pour avoir accepté de porter la Bannière de l'Archiconfrérie. Merci à Marie-France, présidente de la Famille du Parisii qui a autorisé l'adoubement de Marie-Claude.

Merci à l'harmonie magnycoise dont voici les noms des présents :

- Flûte : Gaye ; Trompette : Aude et Sergio ; Cor : Nelly ; Trombone : Claude et Axel, Tuba : Marc, Percu : Muriel.*

Merci à Denis Leduc de Vernon qui a fait un reportage vidéo que j'ai utilisé dans ce document. Dans le même ordre d'idée, merci à Béatrice, d'Ouzouer et à Hélène pour leurs vidéos et photos.

Michel Sall